

Les pourparlers relatifs à la Réforme fédérale II de l'État allemand traverseront une phase critique en 2008. Au programme, les questions financières de même que la modernisation de la fonction publique. On s'attend à ce que de nouvelles possibilités de synergies naissent de la maximisation de l'efficacité.

L'étalonnage des fonctions publiques représente un des principaux mécanismes d'optimisation de l'efficacité. La structure d'un pays fédéral se prête bien à la concurrence, mais la comparaison constitue un outil nécessaire pour que celle-ci prenne tout son sens. Divers sondages menés par l'OCDE (PISA) ont d'ailleurs fait mention de l'importance de la pratique de l'étalonnage dans les divers ordres de gouvernements. Un des objectifs de la Réforme fédérale II est de faire en sorte que l'étalonnage devienne également un outil dans d'autres domaines.

L'étalonnage est une technique dont plusieurs États fédéraux ont déjà fait usage. En octobre 2007, la République fédérale de l'Allemagne s'est jointe au Forum des fédérations, une organisation internationale non gouvernementale qui a son siège social à Ottawa, au Canada. Le Forum offre une occasion unique de faire intervenir les expériences d'autres pays dans le débat sur la réforme.

Le 15 février 2007, le ministère fédéral de l'Intérieur et le Forum des fédérations présenteront un atelier sur l'étalonnage des fonctions publiques dans les pays fédéraux qui se tiendra dans les bureaux du ministère fédéral de l'Intérieur à Berlin, Alt-Moabit 101D, bureau 1.071. Des conférenciers de l'Australie, de la Suisse, du Canada, des États-Unis et de l'Allemagne y feront état de l'expérience de leurs pays en matière d'étalonnage.

Ordre du jour :

9 h 30	Discours d'ouverture par Peter Altmaier, secrétaire d'État parlementaire
9 h 45	Discours d'ouverture par George Anderson, président du Forum des fédérations
10 h	Présentation des grandes lignes du débat opposant les experts allemands qui contribueront à la deuxième étape de la Réforme fédérale, par Reinhard Timmer, Ph. D., directeur général
10 h 30	L'expérience de l'Australie, présentée par Roger Wilkins, chef du groupe responsable des gouvernements et du secteur public chez Citigroup (Australie et Nouvelle-Zélande)
11 h	L'expérience de la Suisse, présentée par Reto Steiner, Ph. D., Université de Berne, <i>Kompetenzzentrum für Public Management</i>
11 h 30	Discussion
12 h 30	Pause-déjeuner
14 h	L'expérience du Canada, présentée par John Wright, ancien sous-ministre, Saskatchewan (à confirmer)
14 h 30	L'expérience de l'Oregon (États-Unis), présentée par Jeff Tryens, consultant, ancien directeur exécutif de l' <i>Oregon Progress Board</i>
15 h	Discussion
16 h	Sommaire des conclusions par Cornelia Rogall-Grothe, directrice générale
16 h 20	Fin de l'atelier

L'atelier sera présenté en allemand et en anglais. Un service d'interprétation simultanée sera offert.

Pour prendre part à cet atelier, veuillez faire parvenir un courriel à :  
[VVWS@bmi.bund.de](mailto:VVWS@bmi.bund.de). Pour de plus amples renseignements, veuillez communiquer avec nous au : +49-(0)30-3981-45526.